



## — CON VALOR Y — CON VERDAD



#OPINIÓN

*Ayer, la Presidenta Sheinbaum anunció una serie de reformas constitucionales en favor de las mujeres, y por ende de la sociedad toda*

## CREO QUE YA NO SERÁ LETRA MUERTA



El 1 de octubre, en #AlCierre del El Financiero TV, dije que festejaba mucho, que por primera vez la historia tenemos a **tres damas representando a los tres poderes de la Unión**.

El 2 de octubre, en este espacio, titulé la columna **Desterrar el Machismo** y afirmamos de que nada serviría que llegaran

las mujeres si no consolidamos **una sociedad más justa y equitativa**. Rematé diciendo que ya basta de discriminaciones sexistas.

Ayer, la Presidenta anunció una serie de **reformas constitucionales en favor de las mujeres, y por ende de la sociedad toda**. Se trata de garantizar la igualdad sustantiva, salarial, la obligatoriedad de paridad de género en toda la Administración Pública Federal y estatal, medidas de protección en materia de violencia digital, protección en violencia vicaria, y la obligatoriedad de contar con fiscales de investigación de delitos por razón de género.

Se actualizarán los **artículos 4, 21, 41, 73, 116 y 123**. Esos 6 artículos serán modificados para que las mujeres tengan más derechos y para protegerlas.

Y vendrán **reformas secundarias**: a la Ley general para la igualdad entre mujeres y hombres; Código nacional de procedimientos penales; Ley general del sistema nacional de seguridad pública; Ley general de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia; Ley federal del trabajo; Ley federal de los trabajadores al servicio del Estado y Código nacional de

*¿Alguien tiene dudas todavía de que llegarán todas?*

procedimientos civiles y familiares.

Se creará el **Registro Nacional de Medidas de Protección de las mujeres**, adolescentes, niñas y niños, para mayor coordinación y colaboración institucional entre los tres órdenes de gobierno.

**¿Alguien tiene dudas todavía de que llegarán todas?**

La doctora no es sólo la primera mujer en la Presidencia, sino que **nació, creció, estudió, militó y promovió la izquierda**. Su antecesor era escurridizo en muchos temas; ella no se andará por las ramas. En muchos espinosos asuntos es muy conservador AMLy así lo demostró en su gobierno; **Claudia Sheinbaum no se avergonzará de su origen**, que será destino para México.

Nos enseñaron en la escuela que **todos somos iguales**, que sin distinción alguna tenemos los mismos derechos y deberes frente al Estado y la sociedad en su conjunto. **Creo que ya no será letra muerta.**

...

**COLOFÓN:** +Los ministros de la Corte juraron cumplir y hacer cumplir la Constitución; esa Carta Magna les brinda la legitimidad para juzgar, pero **¿les confiere la facultad para enjuiciar reformas ya promulgadas?**

+¿Golpe de Estado constitucional de derecho? **¿La SCJN cuestiona el poder reformador de la Constitución?** ¿Viene una crisis constitucional?

+¿Y qué le van a decir a la mayoría calificada de las cámaras de Diputados y Senadores? **¿Qué le van a decir a la mayoría de los congresos locales?**

GUSTAVO@GUSARTELECOM.COM.MX /  
@GUSTAVORENTERIA